

# La lettre de la Plaine de France

JUILLY | MAUREGARD | LE MESNIL-AMELOT | MOUSSY-LE-VIEUX | NANTOUILLET | OTHIS | ROUVRES | VINANTES

Lettre spéciale Petite Enfance/Mai 2013/n°29

Inauguration de la micro-crèche de Juilly

## Le mot du Président

### 2013, l'année de la Petite Enfance



Depuis 2008, la Plaine de France s'est engagée à rattraper le retard en équipement de notre territoire, dans le but d'améliorer la vie de nos habitants.

Le manque de places d'accueil pour la Petite Enfance est **une contrainte majeure** qui pèse sur le quotidien de nos familles, et nous avons voulu y répondre de la façon la plus appropriée. Ainsi, nous avons créé puis étoffé notre service Petite Enfance. **Nous venons d'inaugurer les deux premières micro-crèches à Juilly et Othis, qui seront complétées par Rouvres et Moussy-le-Vieux à l'automne.** 2013 marque un tournant pour l'accueil de nos jeunes enfants.

Plutôt qu'une seule et grande structure, nous avons choisi de créer 4 micro-crèches de 10 places chacune. Ce sont donc **40 nouvelles places** que nous mettons à la disposition de la population avant la fin de l'année. Plus réduites, plus souples et **plus proches du quotidien des parents**, ces micro-crèches pourront toucher **entre 20 et 30 familles par structure**. Elles viennent en complément de l'offre des 80 assistantes maternelles de notre territoire qui disposent désormais d'une **salle à la micro-crèche de Juilly** en complément du RAM implanté à Othis depuis 2007. C'est donc avec joie et fierté que je vous présente cette lettre spéciale de la Plaine de France dédiée à la Petite Enfance, aux familles et à vous tous.

Daniel Haquin

## Ouverture des micro-crèches

### Top départ pour la Maison du Petit Prince et la Maison d'Alice !

A la suite de deux belles cérémonies d'inauguration, ayant rassemblé au total près de 300 personnes, les deux premières micro-crèches de la Plaine de France ont officiellement ouvert leurs portes le 2 avril et le 13 mai.



Inauguration de la Maison du Petit Prince à Juilly

Rendant hommage aux chefs d'œuvre d'Antoine de Saint-Exupéry et de Lewis Carroll fondés sur l'imaginaire et l'enfance, ces deux micro-crèches implantées à Juilly et Othis ont été baptisées la Maison du Petit Prince et la Maison d'Alice.

Résultant d'un projet innovant porté par la Plaine de France et soutenu par la Caisse d'allocations familiales, le Conseil général et la Mutualité sociale agricole, ces deux premiers équipements de proximité dédiés à la Petite Enfance accueillent chacun simultanément dix enfants et touchent d'ores et déjà trente familles.

Complété d'ici à la fin de l'année par deux équipements à Rouvres et Moussy-le-Vieux, ce nouveau réseau de quatre micro-crèches, adapté aux spécificités rurales de notre territoire, est un outil majeur de l'action

de la Plaine de France en faveur d'une meilleure articulation entre vie personnelle et vie professionnelle. Ouvertes à tous, elles devraient favoriser la recherche d'emploi des habitants du territoire.



Inauguration de la Maison d'Alice à Othis

## Petite enfance

# Micro-crèches : répondre à un besoin

Jusqu'à présent, les 12 000 habitants des 8 communes de la Plaine de France ne disposaient d'aucune structure d'accueil en matière de Petite Enfance sur leur territoire. L'ouverture des micro-crèches a pour vocation de combler ce manque.

Une situation d'autant plus regrettable que notre population est majoritairement composée de familles avec jeunes enfants. La proportion d'enfants de moins de 3 ans représente ainsi 3.5 % de la population, un taux comparable à la moyenne départementale (3.9%) qui place la Seine-et-Marne parmi les territoires les plus féconds de France. Les trois dernières années ont ainsi été marquées par



Cindy, professionnelle de la Petite Enfance à la Maison du Petit Prince

une hausse continue de la natalité sur nos 8 communes avec 126 naissances en 2010, 143 en 2011 et 156 en 2012.

Ces jeunes enfants ont dès à présent besoin de modes de garde et de structures d'accueil.

## Six bonnes raisons pour inscrire votre enfant dans une micro-crèche !



**A mi-chemin entre l'accueil familial et la crèche collective :** évoluant dans une petite structure, les enfants bénéficient d'un accueil individualisé au sein d'un groupe d'enfants d'âges mélangés pour une meilleure socialisation.

**Un personnel qualifié et expérimenté :** l'enfant dispose d'un cadre convivial et d'une sécurité garantie par une équipe de 4 professionnels de la Petite Enfance. Il bénéficie ainsi d'activités pédagogiques et de jeux éducatifs mis en place par des professionnels qui allient expérience, rigueur, qualité d'échanges, bienveillance et disponibilité.

**Un espace conçu pour les enfants :** les micro-crèches possèdent une superficie minimum de 120 m carré avec une aire de jeux privative et sécurisée. Les repas, adaptés à chaque âge, sont élaborés par une diététicienne et livrés chaque jour. L'aménagement de l'espace permet à chacun d'évoluer à son rythme.

**Une souplesse en terme d'emploi du temps :** Pour un accueil régulier, un contrat est établi en fonction des besoins des familles. La micro-crèche offre aussi l'occasion d'accueil occasionnel en fonction des places et créneaux disponibles, ce qui permet à un grand nombre de familles d'accéder à ce service.

**Un travail en réseau :** en développant en même temps plusieurs structures sur notre territoire, nous voulons répondre aux besoins des parents en proposant des créneaux horaires variables et adaptés. Notre volonté de travailler en réseau nous permet d'optimiser au mieux nos structures avec plus de souplesse et d'efficacité.

**Un partenariat étroit avec la CAF :** ce réseau de 4 micro-crèches bénéficie d'aides financières substantielles de la CAF. A travers ses subventions, la CAF reconnaît que nos micro-crèches favorisent le développement et optimisent l'offre d'accueil du territoire, et contribuent à l'épanouissement des enfants et à leur meilleure intégration dans la société. Ses engagements sont également la preuve d'une politique tarifaire accessible aux enfants des familles les plus modestes.





à la collectivité, doit se plier aux règles de celle-ci, apprend à vivre et à se confronter à d'autres enfants, d'autres adultes qu'il n'avait pas forcément dans son quotidien. C'est un formidable tremplin pour l'école maternelle tout en restant très convivial et familial. Il est content d'y aller et profite des infrastructures, des jeux et de l'encadrement.

### 2/ Que vous apporte l'accueil de votre enfant en micro-crèche ?

Pour ma part, (...) je suis rassurée par l'hygiène qui y est pratiquée ainsi que la qualité (bio) et la diversité des repas. Je sais Sacha bien entouré et profitant des activités et jeux avec d'autres enfants de différents âges.

### 3/ Comment se sont déroulés les premiers jours en micro-crèche ?

Les premiers jours en micro-crèche se sont très bien déroulés. La période d'adaptation a été rapide et réussie. >>>



Sacha et Gabrielle à la Maison du Petit Prince

## Témoignages de parents

### Véronique, maman de Gabrielle

#### 1/ Pouvez-vous nous dire, quels sont les bénéfices de l'accueil en micro-crèche pour votre enfant ?

« A l'âge de Gabrielle (bientôt 3 ans), c'est une alternative parfaite avant l'entrée en maternelle en septembre prochain. C'est le début de l'apprentissage au sein d'un groupe plus important, la découverte d'un nouvel environnement. En gros, c'est un entraînement en douceur à la vie de «plus grand».

#### 2/ Que vous apporte l'accueil de votre enfant en micro-crèche ?

Du réconfort car je (nous) sais (savons) qu'elle y est bien.

#### 3/ Comment se sont déroulés les premiers jours en micro-crèche ?

L'intégration s'est déroulée sans problème notamment grâce à l'accueil qui nous a été fait. Pour preuve, durant ces premiers jours Gabrielle disait le matin «On va à ma crèche à moi ?» Il faut aussi dire qu'elle y retrouvait certains repères très importants pour elle !!

## Marie-Noëlle, maman de Sacha

#### 1/ Pouvez-vous nous dire, quels sont les bénéfices de l'accueil en micro-crèche pour votre enfant ?

Grâce à l'intégration en micro-crèche, Sacha découvre et s'adapte



Période d'adaptation à la Maison du Prince Prince

## Infos pratiques

Pour toute information relative à l'ouverture, au fonctionnement ou à l'admission de votre enfant dans une micro-crèche, notamment pour déposer une demande de dossier de pré-inscription, **merci de bien vouloir contacter :** Madame Fanny Weber, Directrice des Micro-Crèches Secrétariat : 01.60.03.71.08

E-mail : [microcreche@plainede-france.fr](mailto:microcreche@plainede-france.fr)

Adresse : La Maison du Petit Prince, 9 rue du Gerfaut, Jully 77230

#### Horaires d'ouverture :

Micro-crèche de Jully : 7h30-18h30

Micro-crèche d'Othis : 7h-19h  
Adresse : rue du 19 mars 1962, Othis 77280



## Relais Assistantes Maternelles

# Renforcer le service offert aux assistantes maternelles



Depuis mars 2012, les ateliers du RAM qui se déroulaient au Centre de Loisirs de Juilly, ont déménagé à la micro-crèche Maison du Petit Prince, dans une salle spécialement conçue pour accueillir les assistantes maternelles et les enfants dont elles ont la garde. Elles peuvent désormais profiter d'un espace dédié à leurs activités et à leurs jeux avec

tout le matériel nécessaire. Cette proximité RAM - micro-crèche répond au souhait des élus de favoriser une complémentarité des modes d'accueil. Les assistantes maternelles peuvent ainsi échanger leurs expériences avec les professionnels de la Petite Enfance exerçant dans la micro-crèche de Juilly.

## RAM à Othis

# Journée Portes ouvertes du RAM !



RAM de la Plaine de France à Othis

Le Relais Assistantes Maternelles a eu le plaisir d'accueillir le samedi 6 avril parents, futurs parents et assistantes maternelles à l'occasion de sa journée Portes ouvertes. Au total, près de 100 personnes étaient réunies pour cet événement dédié aux professionnelles de la Petite Enfance.

Dédiée à la photographie et à la musique, cette journée a été l'occasion de proposer au public une exposition photo représentant chaque enfant au cours des ateliers d'éveil et de découvrir un CD de comptines réalisé par les assistantes maternelles et les enfants.

Souhaitant faire partager au mieux ces deux beaux projets portés par les assistantes maternelles, la



Plaine de France a décidé d'offrir gracieusement aux parents la photo de leur enfant et le CD de comptines.

## INFOexpress

### → Travaux en cours



#### Juilly

▶ Travaux d'enfouissement rue de la Rochelle et rue Barre

#### Othis

▶ Construction d'une salle des sports

#### Moussy-le-Vieux

▶ Construction d'une micro-crèche

#### Rouvres

▶ Construction d'une micro-crèche

#### Vinantes

▶ Construction d'une bibliothèque

### → Ça démarre !

Lancement de la construction de la salle associative de Juilly

### → Station d'épuration



La station d'épuration de Rouvres a été inaugurée le 18 avril en présence notamment de M. Daniel Haquin, Président de la Plaine de France, M. Franck Lunay, Maire de Rouvres, et M. Alain Aubry, Vice-Président de la Plaine de France en charge de l'Eau et de l'Assainissement. Ce nouvel équipement permettra de répondre au mieux à la hausse de la population de la commune.

## Une bibliothèque à Vinantes

La bibliothèque nouvellement construite sera inaugurée le samedi 1<sup>er</sup> juin à 11h. Ce bâtiment prolonge les bâtiments de la

mairie et de l'école existants pour s'intégrer parfaitement à l'environnement immédiat. Venez nombreux !

